



Monreal insiste en la falta de apoyo de Verde y PT a la reforma electoral

● El martes en la mañanera se presentará la iniciativa, anuncia la Presidenta

A. URRUTIA, N. JIMÉNEZ,
E. MÉNDEZ Y F. CAMACHO / P5

Monreal: “como venga”, avalará Morena la reforma electoral, aun sin aliados

Descarta rupturas, de cara a comicios de 2027 y 2030

**ENRIQUE MÉNDEZ Y
FERNANDO CAMACHO**

Morena en la Cámara de Diputados acordó respaldar la iniciativa presidencial de reforma a la Constitución en materia electoral, “como venga”, pero acotó que “será difícil el acompañamiento” de los partidos aliados, el Verde y el del Trabajo, que se traduciría en “un desacuerdo legislativo temporal, que no pone en riesgo la alianza para 2027 y 2030”, expuso el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal Ávila.

Ayer, en la reunión plenaria del grupo, Monreal Ávila adelantó que el proyecto se explicará a los coordinadores parlamentarios el lunes en Palacio Nacional y enseguida solicitó el apoyo de los morenistas al documento. “Respaldemos a la presidenta Claudia Sheinbaum y que la iniciativa la vamos a votar todos”.

En la reunión plenaria de este jueves, a mano alzada y con gritos de “es un honor estar con Claudia

hoy!”, el grupo avaló la propuesta.

Diputados presentes en la sesión realizada en el auditorio Aurora Jiménez del Palacio Legislativo refirieron que Monreal insistió en que la propuesta podría no ser respaldada por sus aliados y que, “de ser el caso, se tratará de un desacuerdo legislativo temporal”.

Además, el legislador adelantó cinco puntos que contendrá la propuesta, si bien todavía no se conoce su contenido. No obstante, recordó que el objetivo del encuentro de ayer era obtener el apoyo a la iniciativa tal “como venga”.

Indicó que, consecuente con su postura, la Presidenta seguramente ratificará su convicción de reducir el costo de las campañas políticas y el de la organización electoral, disminuir el número de candidatos a diputados de representación proporcional, cerrar el paso al financiamiento ilícito a las campañas, incrementar la participación ciudadana y una nueva fórmula para elegir a los legisladores migrantes.

Al concluir la reunión, en rueda de prensa, ratificó su postura de buscar el apoyo de PT y PVEM a la iniciativa, “e intensificarlo una vez que se presente, ya sea aquí en la Cámara de Diputados o en el Senado”.

—Si no hay acuerdo con el PT o con el Verde, ¿habrá un desencuentro? —se le preguntó.

—Yo he dicho que, primero, no hay que cansarse de buscar este apoyo. Una vez que se presente hay que intensificarlo, ya sea en el Senado o aquí.

—Pero si no se diera respaldo a esta iniciativa, yo lo califico como un desacuerdo legislativo temporal que no pone en riesgo la alianza al 27 y al 30.”

—¿Ni el resto de las votaciones?

—Ni el resto de las votaciones. Es un desacuerdo legislativo temporal.

“Y vamos a hacer el esfuerzo por convencer a los aliados, el PT y Verde, a quienes respetamos y con quienes estamos conversando. No conocemos la iniciativa. Todo lo que se ha dicho y filtrado son especulaciones.”